
El Ayuntamiento abre la 
puerta a la creación de 
una mesa sectorial para 
potenciar un sector que 
emplea a 15.000 
personas en la ciudad  

:: J. C. A. 

OVIEDO. Glocalización es un tér-
mino que alude a globalización y 

localización. Ambos conceptos, 
conjugados, se pusieron de moda 
en la década de los 80 ante el cam-
bio de las economías del carbón y 
petróleo por las de la tercera revo-
lución industrial: la de la informa-
ción. Hacía falta «pensar global-
mente y actuar localmente». A este 
concepto aludió ayer Ignacio del 
Río, presidente de la asociación 
Comercio de Oviedo, tras la reu-
nión que mantuvo con el alcalde, 

Wenceslao López; el presidente de 
la Fade, Belarmino Feito; y repre-
sentantes de la Cámara de Comer-
cio para cambiar impresiones acer-
ca del sector en la ciudad. Una ma-
nera de pensar que vinculó al Área 
Metropolitana y de la que dijo que 
«es fundamental para Asturias; hay 
que pensar en grande y luego ac-
tuar localmente». 

Feito, a su lado, reiteró el apo-
yo al proyecto metropolitano mos-

trando su satisfacción porque los 
empresarios locales de Oviedo lo 
defendieran por encima de «loca-
lismos». 

El alcalde, por su parte, se com-
prometió a colaborar con el sector. 
«Hay mucho trabajo por hacer y te-
nemos que ponernos manos a la 
obra», afirmó el regidor tras el en-
cuentro con los representantes de 
las tiendas de la ciudad que recla-
man el diseño de un plan estraté-
gico que pueda estar recogido den-
tro de una mesa sectorial. Un ór-
gano de nueva creación en el que 
los comerciantes puedan diseñar 
planes en contacto con las autori-
dades municipales y potenciar su 
actividad.   

La colaboración entre Ayunta-
miento y los comerciantes es «fun-
damental», añadió López que re-
cordó que todos están «en el mis-
mo barco» a la hora de intentar con-
seguir que el comercio de Oviedo 

recupere la fuerza que tuvo en otra 
época. «Que la ciudadanía viva más 
en la ciudad y menos en el extra-
rradio», planteó en contraposición 
al modelo de centros comerciales 
periféricos que lastran un sector 
que emplea a 15.000 personas en 
el concejo y que también se ha vis-
to afectado por la implantación del 
comercio electrónico. 

  Del Río, por su parte, no quiso 
ver más debilidades que las paten-
tes y contempló internet como una 
posibilidad de negocio también 
para los comerciantes ovetenses. 
En cuanto al soporte que buscan 
en la administración, afirmó que 
«el Ayuntamiento sabe gestionar 
la ciudad y los comerciantes deben 
ayudarles a gestionar el comercio», 
apostando por participar en las ac-
tividades que organiza el Consis-
torio «para que Oviedo sea un es-
pectáculo» y la gente acuda a «com-
partir la ciudad». 

De la reunión trascendió que 
tanto el Ayuntamiento como Co-
mercio de Oviedo, asociación de 
reciente creación, se abordaron va-
rios puntos, incluido el menciona-
do plan estratégico. A los comer-
ciantes les preocupa la venta am-
bulante y pide que el municipio 
colabore en eliminar las «malas 
praxis», o la programación de un 
calendario anual de actividades de 
promoción del comercio así como 
resaltar su atractivo turístico.

Los comerciantes se posicionan 
a favor del Área Metropolitana 
para «pensar en grande»

Wenceslao López, Ignacio del Río, Belarmino Feito y Carmen Moreno antes de la reunión. :: MARIO ROJAS

El Espacio Coworking Talud de La Ería acogió, durante la tarde de 
ayer, su especial velada en homenaje del Día Mundial a favor de la 
Justicia Social con un taller sobre la racionalización de los horarios 
laborales, organizado por el Colegio de Graduados Sociales. Un 
foro creativo para empresas moderado por Elena Suárez Villar.

NUEVOS MÉTODOS 
PARA ORGANIZAR 
EL TRABAJO

:: PABLO LORENZANA

Servirá para reducir los 
tiempos de concesión 
de permisos de obra o 
de apertura de actividad  

:: J. C. A.  

OVIEDO. La Cámara de Comercio 
de Oviedo y el Ayuntamiento fir-
man hoy a las 11.30 horas el pro-
tocolo para poner en marcha el pro-
yecto de licencias colaborativas. 
Un modelo «pionero», en palabras 
del concejal de Urbanismo, Igna-
cio Fernández del Páramo, y que 
tiene como objeto agilizar la en-
trega de permisos de obra, tanto 
mayores como menores, como de 
apertura de actividad en el muni-
cipio. 

La Cámara apunta a que la fór-

mula responde a la necesidad de 
arbitrar fórmulas de gestión que 
impliquen la participación del de-
mandante de la licencia con el de-
partamento que las tramita. La en-
tidad cameral, en este punto, co-
laborará con los colegios profesio-
nales de Arquitectos y Aparejado-
res así como de la patronal de los 
constructores. 

Más de un 70% de las licencias 
que se tramitan en el Ayuntamien-
to sufre algún reparo que frena el 
proceso durante semanas y eso es, 
precisamente, lo que se quiere evi-
tar haciendo que los expedientes 
lleguen lo más completo posible a 
la bandeja de entrada de los fun-
cionarios. Fue el modelo de traba-
jo que se siguió para revivir la obra 
de El Vasco. 

Cámara y Ayuntamiento firman 
el convenio para agilizar la 
tramitación de licencias

 15.000.   Personas se ocupan en 
el sector comercial en todo el con-
cejo de Oviedo. Una de las activi-
dades principales de la ciudad. 

 Comercio de Oviedo.   Asocia-
ción de nueva creación que pre-
tende revitalizar el comercio ove-
tense. 

 Mesa sectorial.   La asociación 
Comercio de Oviedo y el Ayunta-
miento trabajarán para crear un 
órgano de diálogo.
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